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5ème dimanche ordinaire. Marc 1, 29-39 

Cette page d’évangile est un raccourci pour répondre à la question : que fait 

Jésus au cours d’une journée ? La réponse donnée ici est : il enseigne, il guérit, 

il prie. 

Jésus enseigne 

Qu’est-ce donc que l’évangile, la Bonne Nouvelle ? qu’est-ce donc que le 

Royaume qui vient ? que contient l’enseignement de Jésus ? que nous en dit 

Jésus ? 

Il y a un enseignement en paroles 

- Des paraboles qui nous parlent du Royaume comme le grain semé en 

terre. Mc 4,26 : « il en va du Royaume de Dieu comme d’un homme qui 

aurait jeté du grain en terre… ». Jésus nous parle du mystère du 

Royaume, de l’œuvre de Dieu qui travaille dans les coeurs. 

- Et puis Jésus enseigne une interprétation nouvelle de la loi de Dieu 

transmise par Moïse et travaillée par l’appel à vivre : Mt 5, 43-45, « Vous 

avez entendu qu’il a été dit : Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton 

ennemi. Eh bien ! moi je vous dis : Aimez vos ennemis, et priez pour vos 

persécuteurs afin de devenir fils de votre Père qui est aux cieux ». Vous 

pouvez relire le sermon sur la montagne, les chapitres 5, 6 et 7 de 

l’évangile de saint Mathieu. 

- L’enseignement en mettant un petit enfant au milieu de ses disciples qui 

se demandent qui est le plus grand : Devenez comme des enfants. 

Jésus a aussi un enseignement en actes :  

- Par exemple la guérison de la belle-mère de Pierre dans l’évangile 

d’aujourd’hui. Dans ce récit, il y a beaucoup de douceur de la part 

de Jésus –il s’approcha d’elle et la prit par la main » et puis il y a le 

Verbe « il la fit lever ». C’est le verbe de la résurrection : le Père la 

relevé de la mort. Voilà un enseignement en acte qui peut passer 

inaperçu mais qui peut toucher sur le moment même et ensuite 

quand les disciples et les autres s’en souviendront après la 

résurrection de Jésus. Dans le récit, Jésus nous parle du Royaume.  

 

Le geste de Jésus à l’égard de cette femme est un geste nuptial, 

l’homme qui relève une femme, qui l’appelle à être debout devant 

lui, à être pour lui un vis-à-vis, pour vivre une alliance. C’est 
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l’attitude de Dieu à l’égard de l’humanité : Dieu désire prendre 

l’humanité par la main et la faire se lever pour être avec lui dans 

une relation d’alliance. Ce geste de Jésus à l’égard de la belle-mère 

de Pierre annonce le Royaume.  

- Un autre enseignement en actes qui nous parle du Royaume : « il expulsa 

beaucoup de démon…. » Jésus libère l’homme en expulsant les démons 

des personnes qu’on lui amène. Jésus libère l’homme, Jésus restaure la 

création en relevant l’homme cabossé dans son corps et dans son esprit. 

 

Tous nous avons besoin d’être libérés. Ce n’est pas les démons qui nous 

rendent malade mais les démons pénètrent là où il y a des failles en 

nous ; nous avons tous des failles et des faiblesses. Quand ce ne sont pas 

des maladies, ce sont les violences sexuelles subies dans l’enfance, ce 

sont des addictions ou des pulsions violentes qui conduisent l’homme à 

abuser des autres, quand ce ne sont pas des addictions se sont de 

mauvaises habitudes, quand ce ne sont pas de mauvaises habitudes, 

c’est notre mauvais caractère, le jugement négatif sur soi-même, la 

jalousie, l’orgueil. Le démon s’insinue par la porte de nos faiblesses, pour 

nous faire tomber et nous éloigner de notre Seigneur. Ces démons 

peuvent être aussi violents qu’une bête féroce. Ils peuvent avoir une 

emprise très forte sur nous, nous contrôler comme quelqu’un extérieur à 

nous peut contrôler notre ordinateur et l’actionner avec un logiciel type 

« Team viewer ». 

Jésus les libère, il remet l’homme debout, il les relève et restaure la 

création cabossée dans son corps et dans son esprit. Voilà le Royaume et 

la nouvelle création. 

 

Dans quelques semaines, la nuit de Pâques, des adultes, des collégiens, 

des lycéens vont être baptisés. Ils vont affirmer leur décision de rejeter 

les tentations de Satan en répondant aux questions de l’Eglise. Nos 

parrains et marraines l’ont fait pour nous à notre baptême quand nous 

étions tout petit. Pendant le Carême les catéchumènes vont vivre les 

« scrutins » pour scruter et discerner les attaques du malin afin de les 

rejeter en les connaissant mieux, en discernant mieux leurs points 

faibles, pendant trois dimanches de Carême qui précèdent leur baptême 

le samedi saint, ils vivront les scrutins. 
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- Nous dirons tout à l’heure comme Credo, le renouvellement des 
promesses du baptême qui leur sera proposé et nous sera proposé 
la nuit de Pâques. 

 

Jésus prie 

Jésus annonce le Royaume, Jésus guérit, Jésus prie 

Le lendemain bien avant l'aube, Jésus se leva. Il sortit et alla dans un 

endroit désert, et là il priait. 

Quand tout est calme, quand les autres dorment. Nous avons cette 

expérience quand nous aimons travailler au bureau tôt le matin ou le soir 

après que la plupart des collaborateurs sont partis ou ne sont pas encore 

arrivés, ou bien à la maison lorsque les enfants font la sieste ou ne sont 

pas encore réveillés. Un moment de calme. 

Pour Jésus, c’est la nuit noire, le ciel étoilé, Jésus est seul dans le silence de la 

nuit pour se tourner vers son Père des cieux comme il l’a fait dans le désert 

pendant 40 jours. Jésus dans l’action de grâces de la venue du Royaume, Jésus 

portant la souffrance des hommes et des femmes souffrants devant le Père, 

son père et leur père. En son nom et en priant pour eux. 

et là il priait. Que fait-il ? que dit-il ? l’évangile de le dit pas ici. 

il lui parle, il l'écoute ; il lui parle de tous ces gens qui sont venus à lui 

il lui parle de ceux vers lesquels il va aller, il lui demande la force de leur 

annoncer la bonne nouvelle, de les guérir, de leur donner le pardon de 

Dieu. 

Il écoute la parole du Père, au fond de son cœur et dans les Ecritures dont 

il connait de nombreux passage par cœur. 

Il lui dit son émerveillement de l’existence du Père et de l’Esprit Saint. 

Il lui confie sa mission et la reçoit du Père. C’est pour cela que je suis sorti. 

Sorti de la maison, sorti de Nazareth, sorti du sein du Père dans le 

mystère de l’incarnation. 

 

Jean-Marc FURNON, jésuite 


